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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин провел очередную расширенную планерку 
Глава Таймыра Евгений Вершинин провел расширенную планерку, на которой был 

рассмотрен ряд рабочих вопросов. О работе за прошедший месяц и основных задачах, 
которые предстоит решить в ближайшее время, отчитались руководители структурных 
подразделений администраций района и города, федеральных и краевых силовых структур и 
ведомств. 

Об оперативной обстановке в городе и районе доложил заместитель главы района – 
начальник управления по делам ГО и ЧС администрации муниципального района Андрей 
Шопин. По его словам за отчетный период на территории района произошло одно 
происшествие – 2 августа в районе нулевого причала разбился гидросамолет, на борту 
которого находились два человека, оба погибли. На водных объектах зарегистрировано двое 
погибших, всего с начала года – девять утонувших. Спасатели отработали 43 обращения 
граждан, из них пять выездов на поисково-спасательные работы. 

Главный врач КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» Владимир Фокин рассказал 
об эпидемиологической обстановке на Таймыре. Он отметил, что стартовала прививочная 
кампания против гриппа, вакцина поступила на территорию, граждане могут обращаться в 
поликлинику, чтобы сделать прививку. 

Начальник Отдела МВД России по Таймырскому району, полковник полиции Виталий 
Цауня доложил присутствующим об оперативной обстановке на территории. Основным видом 
преступлений остается мошенничество в виде кражи денег со счетов граждан, в этом 
направлении активно ведутся профилактические мероприятия. 

О ходе поставки топливно-энергетических ресурсах (далее – ТЭР) для нужд предприятий 
ЖКХ, учреждений бюджетной сферы и для граждан, проживающих в домах с печным 
отоплением, доложил заместитель главы муниципального района по вопросам развития 
инфраструктуры и завоза ТЭР Сергей Шаронов. Он отметил, что в поселки муниципального 
района для учреждений социальной сферы, находящихся на печном отоплении, и для 
населения угля завезено порядка 72% от запланированных объемов, горюче смазочных 
материалов – 21%. В село Хатанга прибыло нефтеналивное судно с бензином для нужд 
сельского поселения, на сегодняшний день завершается его разгрузка… 

«Таймыр» 
 

На Таймыре поголовье дикого северного оленя сократилось более чем вчетверо за 20 
лет 

Поголовье дикого северного оленя на Таймыре сократилось более чем в четыре раза за 
последние 20 лет. При этом площадь ареала обитания уменьшилась с 1,5 млн до 1,3 млн кв. 
км, сообщили ТАСС в пресс-службе объединенной дирекции "Заповедников Таймыра". 

"Мы считаем, что популяция дикого северного оленя находится в неудовлетворительном 
состоянии, об этом свидетельствует неуклонное сокращение численности, дисбаланс 
половозрастной структуры, ее низкие репродуктивные способности. За последние 20 лет <…> 
площадь ареала сократилась с 1,5 млн кв. км до 1,3 млн кв. км, численность сократилась 
более чем в четыре раза", - говорится в сообщении. 

По данным Минэкологии Красноярского края, численность таймырской популяции в 2021 
году составляла порядка 250 тыс. особей. В 2022 году после авиаучета 70% площади летних 
местообитаний оленя на Таймыре ученые пришли к выводу, что это количество могло 
сократиться еще сильнее. При этом доля телят-сеголетков (возрастом до одного года) 
держится на уровне "ниже среднего", что свидетельствует о низком приросте. Доля 
половозрелых самцов же может составлять лишь 50% от нормы. 

В Красноярском крае обитает уникальная популяция дикого северного оленя, которая 
три года назад составляла порядка 50% численности вида в России и считалась крупнейшей 
в Евразии. В марте 2020 года директор Института лесных технологий (ИЛТ) СибГУ имени М. 
Ф. Решетнева Сергей Верховец сообщил ТАСС, что таймырская популяция может исчезнуть 
уже к 2030 году из-за влияния климатических изменений, цивилизации и браконьеров. 
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Основными факторами, приводящими к сокращению популяции, является развитие 
цивилизации (промышленность, трубопроводы и дороги) и браконьерство. В последние годы к 
ним прибавилось существенное изменение климата на планете. 

ТАСС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке попрощались с летом и огласили название новой спортивной площадки 

В день знаний на Набережной площади состоялась концертно-игровая программа 
«Настроение лето». Артисты городского Дома культуры увлекли юных горожан игрой по 
станциям, викторинами и песнями о лете, дружбе и счастье. Кроме этого, в рамках 
мероприятия были оглашены результаты конкурса на лучшее название спортивной площадки 
в районе домов №№ 8, 10 на улице Бегичева, открытие которой состоялось 11 августа. 

По итогам конкурса победителями признаны трое дудинцев, предложивших одно 
название — «Коробка». Альбину Борисовну, Сару Лагмарн и Анику Ракитину приглашают в 
Дом культуры за призами. 

Всего на конкурс поступило 56 предложений. Горожане предлагали назвать площадку: 
«Пульс Севера», «Будущее Таймыра», «Место юных авантюристов», «Заворушка», «Суета», 
«Чичак (птица)», «Куустээк (радуга)», «Золотой мяч», «Форвард», «Разбег», «Кедр» «Трио», 
«Балтимор» и другие, но за годы существования на этом месте хоккейной коробки название 
«Коробка» все-таки успело прижиться у дудинцев. 

 
В Дудинке по федеральной программе благоустроили двор 

Администрация Дудинки продолжает реализацию муниципальной программы 
«Формирование комфортной городской среды на 2018–2024 годы». К началу сентября 
специалистами ООО «Элком» завершено благоустройство дворовой территории дома № 17 Б 
на улице Щорса. За летний период подрядчиком заменено более тысячи квадратных метров 
асфальтобетонного покрытия дворовой территории и тротуара, устроена подпорная стенка и 
водоотводный лоток. Также на территории установлены светодиодные светильники, 
комплектами скамеек и урн оборудованы зоны отдыха у подъездов. 

Напомним, что одним из условий включения в программу является посильное трудовое 
участие собственников жилья в благоустройстве дворовой территории, а также 
софинансирование двух процентов от сметной стоимости минимального перечня работ, 
необходимых для осуществления проекта… 
 
Дудинцы посоревновались в ловле рыбы 

Любительские соревнования по рыбной ловле проходили со второго по третье сентября 
на берегу реки Енисей. Участие в состязаниях, организованных специалистами городского 
Дома культуры, приняли 16 человек. 

Для поднятия духа организаторами была проведена развлекательная программа «Рыба 
счастья», ведь, как известно, немаловажное значение в успешной рыбалке имеют не только 
удочки и приманка, но и правильный настрой. Перед тем, как забросить снасти в воду и 
начать ловлю, рыболовы провели обряд задабривания духов Енисея. Затем участники били в 
бубен и загадывали количество улова, который они желают поймать. Кроме этого, рыбаки 
проверили знания в викторине «Озера и реки Таймыра» и получили в награду тематические 
обереги. 

Напомним, что одним из обязательных условий рыболовных состязаний было внесение 
добровольного взноса в сумме 500 рублей. Победитель, поймавший наибольший по весу 
улов, забирал весь призовой фонд. Соревнуясь за денежный приз, до финала дошло семеро 
рыбаков. По итогам, победителем соревнований стал местный житель Сергей — общий вес 
улова дудинца составил 2130 грамм. Теплый плед в награду за волю к победе был вручен 
единственной девушке-участнице из Норильска. Лотерейные билеты для розыгрыша, который 
состоится 9 сентября в рамках ярмарки «Приметы осени», получили два рыбака. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Отопление в домах Норильска начнут включать 6 сентября. Соответствующее 
распоряжение сегодня подписали в муниципалитете. 

В Норильске заканчивается подготовка к отопительному сезону. К запуску тепла готовы 
как управляющие компании – они отвечают за системы в жилых домах, так и компания 
«Торгсервис», которая обслуживает школы, детские сады и другие социальные объекты. 
 «Мероприятия по гидравлическим испытаниям и промывке уже завершены во всех 
районах города, все сети и дома готовы, 6 сентября начнем запуск отопительной системы. 
Сегодня я подписал соответствующее постановление, – рассказал заместитель главы 
Норильска по городскому хозяйству Константин Купреенко. – Разово запустить 219 
социальных объектов и 859 жилых домов невозможно. Поэтому социальные учреждения 
постараемся запустить максимум за сутки, остальные дома и объекты – в течение трех-
четырех дней». 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков поручил Правительству Красноярского края подготовить программу 
развития региона 

И. о. губернатора Красноярского края Михаил Котюков на заседании Президиума 
Правительства региона рассказал о совещании по социально-экономическому развитию, 
которое на прошедшей неделе провел президент РФ Владимир Путин. 

Одна из задач, поставленная перед Правительством края, — обеспечение 
экономического роста за счет внедрения современных производств. Также важным для края 
остается подготовка квалифицированных кадров и создание новых рабочих мест. 

Развитие опорных населённых пунктов — ещё один приоритет. От министерства 
экономики и регионального развития жду предложений о планах развития наших опорных 
городов.  

В целом руководитель региона рекомендовал министрам подготовить программу 
развития края с вовлечением граждан и предприятий. 

Наш Красноярский край 
 

В Красноярском крае зарплаты нефтяников достигли 160 тысяч рублей. Самыми 
востребованными остаются водители, слесарь и машинист, инженер-конструктор 

В Красноярском крае сотрудники нефтегазовой отрасли получают около 160 тысяч 
рублей. Самые востребованные специалисты в нефтегазовых компаниях на сегодняшний 
день – это водители, слесарь и машинист, инженер-конструктор, менеджер по продажам, 
сварщик, кассир, продавец, электромонтажник, разнорабочий, технолог, инженер ПТО, 
инженер по охране труда, токарь, сообщает служба исследований крупнейшей российской 
платформы онлайн-рекрутинга hh.ru. 

Так, чаще всего предложения о работе в Красноярском крае размещали компании «РН-
Ванкор», «ТБС-Логистика», «Иркутская нефтяная компания», «Красноярскнефтепродукт», 
«Славнефть-Красноярскнефтегаз», «Газпром нефть», «Ачинский НПЗ», а также «НК 
Роснефть — Восточно-Сибирская нефтегазовая компания». 

В Красноярском крае диапазон зарплат составил 63 218 – 160 920 рублей.  
press-line.ru 

 
Красноярский край попал в лидеры по расходам на услуги ЖКХ 

Красноярский край оказался в числе регионов с самыми большими расходами населения 
на оплату жилищно-коммунальных услуг. Хуже только на Чукотке, Камчатке, в Магадане и 
Новгородской области. 

Ощущения красноярцев не обманули – тарифы ЖКХ для них одни из самых высоких в 
стране 
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Расходы жителей разных регионов на коммуналку в 2022 году посчитали РИА 
Новости. Для сравнения были взяты затраты на тепло и свет. Согласно информации издания, 
средняя доля расходов среднестатистической семьи на ЖКУ в Красноярском крае составляет 
12,2%. 

В самом дорогостоящем с этой точки зрения регионе, Магаданской области, это 13,7%, а 
меньше всех платят за такие услуги в Дагестане, 6,2% расходов семьи. 

Красноярцы платят за коммунальные ресурсы больше, чем жители других регионов. По 
объему платежей край входит в десятку. А по доле платежей в доходах семьи занимает пятое 
место в стране. Другой важный показатель, указанный в рейтинге, – средняя сумма платежа. 
В Красноярском крае она составляет 6274 рубля в месяц. 

Больше всех, от 9000 руб. в месяц, ресурсникам отдают жители Камчатки, Магадана, 
Москвы. От 6000 до 9000 – Чечни, Ханты-Мансийского АО, Ямало-Ненецкого АО, Мурманской 
области, Санкт-Петербурга, Московской области, Хабаровского края. При этом зарплаты 
почти во всех перечисленных регионах несопоставимы с красноярскими, являясь более 
высокими. 

Отметим, что размер платы за коммунальные ресурсы в крае – предмет постоянного 
возмущения жителей. После декабрьского всероссийского повышения тарифов на 
теплоснабжение людям пришли квитанции с фантастическими цифрами, в 2-3 раза больше 
прежних. 

Скоро отопительный сезон начнется снова, и красноярцы получат очередные квитанции 
с большими цифрами, пусть и не такими, как в декабре 2022 года 

В СГК, которая предоставляет услуги, поясняли, что так вышло из-за очень суровых 
ноябрьских морозов. А Стройнадзор не нашел нарушений в начислениях, так что закрывать 
платежки пришлось все равно (при этом далеко не все до сих пор рассчитались с долгами). 
Другие ведомства занимались проверкой ситуации. 

При этом под созданной зимой петицией «Нет грабительским тарифам!» на сегодня 
подписались более 117 тысяч человек, то есть каждый десятый житель Красноярска. 

 ДЕЛА 
 

Олег Митволь признал вину в хищении 0,9 млрд при строительстве красноярского 
метро 

Уголовное дело главы совета директоров КрасноярскТИСИЗ рассмотрят в 
Железнодорожном районном суде в особом порядке. Заседание назначено на 14 сентября 
2023. 

Олег Митволь, председатель совета директоров Красноярского треста инженерно-
строительных изысканий, признал вину в хищении более 950 млн рублей, выделенных на 
корректировку проектной документации по строительству метро. Об этом сообщает ТАСС со 
ссылкой на источник в правоохранительных органах. По информации агентства, уголовное 
дело рассмотрят в особом порядке. Эти данные агентству подтвердил и представитель 
защиты Олега Митволя. 

..До конца лета Олег Митволь оставался под домашним арестом: его перевели из СИЗО 
в июле 2023. Там он находился с июня 2022 — эту меру для бывшего главы 
Росприроднадзора продлевали несколько раз подряд. По последним данным, домашний 
арест экс-чиновника продлится до 19 сентября. Это решение вынес уже пятый 
апелляционный суд общей юрисдикции Новосибирска.  

Следствие по уголовному делу Олега Митволя завершили в июне 2023. После этого 
материалы направили в прокуратуру Красноярского края, затем чего передали в суд. 

Напомним, через несколько дней после ареста Олег Митволь заключил досудебное 
соглашение со следствием и заявил о готовности возместить ущерб, нанесенный бюджету. 
Состоялся ли этот возврат, на июнь 2023 не сообщалось. 

Параллельно с расследованием по делу Олега Митволя шли еще несколько процессов в 
отношении других участников, которых обвинили в аналогичных махинациях. Фигурантами 
стали Юрий Лапшин, бывший премьер-министр края, и Константин Димитров, экс-министра 
транспорта края. 
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ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Это не пробуксовка, а провал, сказал Путин о контрнаступлении ВСУ 
Президент России высказался о пробуксовке украинского контрнаступления, отвечая на 

соответствующий вопрос журналиста во время пресс-конференции по итогам российско-
турецких переговоров. 

Владимир Путин заявил, что это не пробуксовка, а провал. "На сегодня это выглядит 
именно так. Посмотрим, что дальше будет. Надеюсь, что и дальше будет именно так", — 
подчеркнул президент. 

Глава государства также указал на то, что Россия никогда не отказывалась от 
переговоров. 

Ранее глава запорожского общественного движения "Мы – вместе с Россией" Владимир 
Рогов сообщил о том, что за три месяца контрнаступления ВСУ даже не дошли до российских 
укрепрайонов. 

Вести 
 

Россия подтверждает свою энергетическую самодостаточность, заявил Путин 
Россия подтверждает, что защищена от внешних шоков в энергетике и сохраняет 

ключевые позиции в этой отрасли, заявил президент РФ Владимир Путин на совещании по 
вопросу реализации проекта производства мурманского СПГ.  

"В целом в нынешних непростых условиях Россия не только подтверждает свою 
энергетическую самодостаточность, независимость, защищенность от внешних шоков, но и 
занимает ключевые позиции в мировой энергетики. Работаем без всякого преувеличения 
уверенно и самодостаточно", — сказал он. 

Глава государства также отметил, что Россия рассматривает возможность ускорить 
строительство дальневосточного маршрута, а также магистрального газопровода "Сила 
Сибири-2". 

"Учитывая хорошие перспективы для расширения сотрудничества с дружественными 
странами, рассматриваем возможность ускорить строительство дальневосточного маршрута, 
а также магистрального газопровода "Сила Сибири — 2", — сказал Путин в понедельник на 
совещании по вопросу реализации проекта "Мурманский СПГ".  

Путин отметил, что вопросы доступности и недопущения серьезных ценовых скачков в 
энергетике нужно постоянно держать на контроле и решать в диалоге. 

"Хочу подчеркнуть, что главная задача нефтегазовой отрасли, всего отечественного 
ТЭКа — это обеспечение именно собственных нужд нашей страны, интересов своей 
экономики, всех российских потребителей — как предпринимателей, так и граждан, включая 
продолжение важнейшей программы газификации страны, поддержание баланса между 
рентабельностью добычи, переработки, розничной торговли и доступностью 
соответствующих продуктов и услуг – для промышленности и населения, недопущения 
серьезных ценовых скачков", — сказал президент. 

Несмотря на санкции, подчеркнул президент, российский топливно-энергетический 
комплекс чувствует себя уверенно, находят новых надежных партнеров, перестраивают 
логистические маршруты. 

ПРАЙМ 
 

Путин поручил пересадить госслужащих на российские автомобили 
Президент России Владимир Путин поручил принять меры, направленные на 

приоритетное использование государственными и муниципальными служащими российских 
высоколокализованных автомобилей в служебных целях. Решение было принято по итогам 
встречи с руководителями российских предприятий обрабатывающей промышленности. 
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Поручение адресовано правительству России совместно с высшими 
исполнительными органами субъектов при участии управделами президента. 
Ответственными назначены глава кабмина Михаил Мишустин и высшие должностные лица 
российских субъектов. 

Встреча с руководителями российских предприятий обрабатывающей промышленности 
состоялась 3 августа. В рамках встречи президент Владимир Путин заявил, что все чиновники 
страны должны ездить на отечественных автомобилях. При этом совсем отказываться от 
импорта не нужно, однако, по мнению президента, «какие-то базовые вещи» должны быть 
ориентированы «на отечественного производителя». 

11 июля председатель Госдумы Вячеслав Володин предложил обязать все бюджетные 
учреждения и органы власти закупать отечественные автомобили. Спикер подчеркнул, что 
Госдума также примет такое решение. 

«Ведомости» писали, что в 2022 г. госзакупки автомобилей бизнес-класса зарубежного 
производства упали почти в четыре раза. Так, в 2021 г. госструктуры разместили 322 тендера 
на зарубежные авто на сумму 1,36 млрд руб. В 2022 г. таких тендеров было уже 85 — на 
сумму 648 млн руб. В первом полугодии 2023 г. количество тендеров снизилось до 37 (на 
сумму 236 млн руб.). 

Ведомости 
 

"Известия": общий размер кредитов и займов населения РФ превысил 32 трлн рублей 
Размер задолженности населения РФ перед банками увеличился на 3,3 трлн рублей с 

начала текущего года и превысил 32 трлн рублей. Об этом пишет газета "Известия" со 
ссылкой на данные ЦБ РФ. 

Из данных Центробанка следует, что темпы роста с начала года оказались рекордными с 
2015 года. Как пишет газета, за аналогичный период в 2022 году объем кредитов россиян 
увеличился на 0,8 трлн рублей, а в 2021-м - на 2,8 трлн рублей. 

ТАСС 
 

Отдых зимой в популярных странах станет дороже для россиян на 30% 
Цены на туры этой зимой подскочат на 10–30% по сравнению с 2022 годом. Как 

рассказали «Известиям» несколько крупных туроператоров, стоимость путевок изменится уже 
в октябре–ноябре. Речь идет о таких популярных у россиян странах, как Египет, Мальдивы, 
Куба, Дубай, Таиланд. 

Цены станут выше, прежде всего, из-за курса валют, удорожания перевозки и 
проживания в отелях. Так, отели на Пхукете уже предупредили, что цены на отдых в этом 
сезоне станут дороже на четверть. 

Недельный отдых для двоих в Таиланде в среднем будет стоит от 235 тыс. рублей, на 
Мальдивах — от 300 тыс., в Египте — от 196 тыс. рублей, в ОАЭ — от 160 тыс. 

Ранее вице-президент РСТ Дмитрий Горин рассказал, что ТОП направлений в этом году 
возглавила Турция, на втором месте Абхазия, на третьем — ОАЭ. Примечательно, что цены 
на туры в Турцию выросли больше, чем на 20%, и все равно страна возглавила рейтинг 
популярных курортов. Вместе с тем турпоток-2023 оказался на 45% ниже, чем в 
допандемийном 2019 году. 

По данным РСТ, сейчас возобновились полеты в Тунис, Марокко, на Кубу, с сентября 
начнутся рейсы в Гоа. Кроме того, в ближайшее время откроются и новые, но давно 
ожидаемые направления: Мьянма, Гонконг, Индонезия. 

Новые Известия 
 

6. Разное 
 
Путин добился своего. Запад получил мощный сигнал от России 

Сегодняшний визит господина Эрдогана в поклон к Путину, завершился так как многие 
нормальные эксперты и предполагали. И тут даже не надо было быть семи пядей во лбу, 
чтобы понимать однозначность такого развития событий. 
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Во-первых, в дипломатии нет мелочей. Сам факт того, что президент Турции, который 
еще не так давно чуть ли не вызывал Путина на ковер, к себе в Турцию (видимо болезнь 
"бакалейщика" сказалась на рассудке и товарищ не сразу разобрал кто в данном союзе 
бакалейщик, а кто кардинал) в результате покорно смирился с необходимостью самому 
приехать к Путину, уже о многом говорил. А отправка очередных букетов летающих цветов в 
дунайские порты, со стороны России, в аккурат перед самым визитом Эрдогана, четко дала 
понять перспективы зерновой сделки. 

Так что господин Эрдоган, а он человек не глупый прекрасно понимал, что будет так, 
как скажет Путин. И если вы думаете, так почему он всё-таки заговорил о продлении зерновой 
сделки в прежнем формате, то тут все объяснимо. Господин Эрдоган играет сразу на двух 
досках и его партнеры по другой партии, должны были эти слова услышать. Это примерно, 
как все кто поддерживает Россию, всегда говорят про принципы ООН и нерушимость границ. 
Это просто дежурная фраза, в которую не вкладывается конкретный смысл. Ведь принципов 
ООН очень много, а незыблемость границ почему-то упоминается без привязки к году. И о 
каких границах идет речь понять сложно. То ли 1991 года, а может 1990, или 1945, а может 
вообще 1917. 

Вот и Эрдоган сказав дежурную фразу, чтобы не обидеть Запад, стал терпеливо 
слушать человека который реально все решает, т.е. Путина. И надо сказать, что наш 
президент грамотно расставил все точки. Зерновая сделка будет, но без страны чубатых 
парней. Это будет обычная торговая операция с участием России, Турции и Катара. В 
принципе это было известно еще с месяц назад, но окончательно утвердить её может только 
сам Путин. Теперь уже официально, Турция и Катар, будут помогать России реализовывать 
сельхозпродукцию в обход западных санкций. Понятно, что не без своего интереса, но самое 
последнее дело считать чужие доходы. 

Тем самым Путин послал первый сигнал Западу. Никакого возврата к старому формату 
зерновой сделки не будет. Одного участника (я думаю вы поняли какого) вычеркнули из неё 
окончательно. А вместе с ним и весь коллективный Запад. 

Конечно, ради проформы было озвучено, что при выполнении российских условий она 
может быть продолжена, но это всего лишь мягкая форма послать в известном направлении. 
Тут все просто, выполнить наши условия для Запада, это фактически подписать свою 
капитуляцию. 

Второй важнейшей темой разговора, был вопрос создания газового хаба. Мне кажется 
некоторые просто не понимают само понятие "хаб". Это не просто продавать газ через 
Турцию, как пытаются нам внушить соросята, переписав это из своих методичек. Но на самом 
деле, попадающий на "хаб" газ, становится обезличенным. Его уже нельзя назвать 
российским или туркменским. Соответственно и санкции против него применять будет 
невозможно. Точнее применять можно, но это уже будут санкции против Турции. А лояльное 
отношение этой страны просто необходимо Западу, так что он на это никогда не пойдет. 

И снова уверен, что соросята напишут в комментариях, что Турция будет наживаться 
на нашем газе. Видимо ребята не в курсе, что на нашем газе и так наживаются те, кто его 
перепродает. И неважно Турция это, или какая-то австрийская, а может немецкая фирма. 
Сейчас весь рынок энергоресурсов в мире устроен так, что посредники наживаются. Но 
главную задачу Путин решил, лишив Запад возможности блокировать поставки нашего газа в 
Европу. 

Кроме этих важных вопросов, рассматривались и сотрудничество в атомной энергетике 
и совместные шаги по урегулированию в Сирии. И по всем вопросам Россия полностью 
отстояла свои интересы. Хотя если быть точнее, Путин поставил Эрдогана в полную 
зависимость от сотрудничества с нами. Владимир Владимирович ничего не говорит просто 
так. И когда он начал беседу с Эрдоганом с цифр совместной торговли (а это внушительные 
70 млрд., которые для нынешней Турции просто огромная сумма, без которой её экономика 
окончательно загнется), намек поняли абсолютно все и Эрдоган в первую очередь. 

Так что еще один сигнал Путиным отравлен Западу. Россия слишком интересный 
партнер, для стран где у руля не марионетки, а реальные национальные лидеры, и любая 
попытка внести раскол в отношения с такими странами, обречена на провал. 
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Фактически можно констатировать, что Путин не только вразумил, немного 
запутавшегося Эрдогана, но и поставил его в положение еще большей зависимости от 
нормальных отношений с Россией. Очень красивая и умная партия разыгранная нашим 
президентом как по нотам. И тут следует отметить, что данные договоренности, не наносят 
никого ущерба другим российским проектам с дружественными нам странами. 

Конт 
 
Устойчивости народу хочется. Гарантий. Жить - не тужить, быть уверенными в дне 

завтрашнем и послезавтрашнем, вплоть до пенсии, а на ней чувствовать себя спокойно за 
будущее страны и чтоб её - этой самой пенсии, на всё хватало. И чтобы нас все уважали, а 
некоторые, нехорошие, и боялись. Чтоб было всё как при Брежневе, но с продуктами, 
поездками за границу и возможностью иметь частный бизнес и продавать квартиры - как 
сейчас. А ещё, чтобы не было никаких парткомов, комитетов партии и комсомола, профкомов, 
собраний по случаю очередного идеологически правильного события, митингов протеста 
против очередной американской агрессии и разборок за аморалку. А аморалка чтоб была, но 
классическая, без закидонов насчёт гей-парадов и ЛГБТ. 

Чтоб было братство народов хочется, хотя бы показушное, как при советской власти и 
чтоб чиновники всех уровней если уж не могут совсем не красть и не беспредельничать, так 
хотя бы делали это не так откровенно и не в таких размерах. Чтоб магазины были полны как 
сейчас, а цены в них были такие, чтобы на пенсию, стипендию и минимальную зарплату 
можно было бы купить всё, что душа пожелает. Чтобы начальство не заморачивало и ему 
можно было бы верить в любых ситуациях, а само оно только о народе и стране и думало. Ну 
и - понятное дело, чтобы политики были сплошь бессеребренники и патриоты и иерархи 
религиозные были бы такими же - из народа и для народа. А силовой блок, прокурорские и 
судейские были бы кристально честными и все как один с горячими сердцами, холодными 
головами и чистыми руками. 

Ну, что ещё хочется? Чтобы понятно было, кто наш - кто не наш. И если человек не наш, 
чтобы не становился он во главе какого угодно ведомства, учреждения, института или какой 
другой инстанции. И перестал бы из страны хлестать денежный водопад за границу, а шли б 
эти деньги на развитие всего, чего у нас внутри не хватает. Тогда бы и никакие инвестиции не 
понадобились. Чтобы начальство перестало населению врать очень бы хотелось, и чтобы 
болтовни было поменьше, а то все рассказывают, что будет, а как спросишь, что на самом 
деле из обещанного есть, всё время норовят разговор на другую тему завести. Хочется, 
чтобы образование нормальное вернули, науку, медицину и всё прочее, что за последние три 
десятка лет перекурочили до неузнаваемости. 

Очень хочется верить, что у детей и внуков будет жизнь лучше, чем она была у нас. 
Армию хочется такую, чтобы врага побеждала, а ещё лучше, чтобы она была такой, чтоб 
достаточно было только намекнуть кому надо на решение любой проблемы и проблема та 
безо всякой войны решалась. И чтобы обеспечение армии, да и всего силового блока всем, 
что необходимо, от спутников до флота и от беспилотников до амуниции, снаряжения, 
транспорта и боеприпасов, было по потребности, а не по остаточному принципу - чего 
финансисты ей дать изволят. Хочется, чтобы капитализм наш перестал быть до такой 
степени похож на феодализм. Чтобы криминала было всё меньше и меньше, а во власти и в 
крупном бизнесе его и вовсе не было. Чтобы не было ни сепаратизма, ни национализма, ни 
религиозного фанатизма, ни терроризма вокруг... Впрочем, мало ли что кому хочется! Не 
судьба. 

ТГ-Армагеддоныч 
 
 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,62 ▲ 0, 28 

EUR 104,42 ▼ 0, 19 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


